

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

3.1 Latar Penelitian

Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui proses analisis semantik dan penggunaan media canva pada pembuatan slogan di kelas VIII SMP Darussalam Medan dan mendeskripsikan hasil temuan penelitian. Pendekatan penelitian kualitatif pada penelitian ini mempunyai tujuan dalam mengungkap informasi yang terdapat dari lapangan menggunakan langkah mendeskripsikan dan menginterpretasi suatu hal yang terdapat dalam lapangan, serta mengkaitkan faktor pada suatu hal yang dihasilkan ketika riset, bertujuan mendapatkan gambaran fakta tentang tahapan pengembangan program pelatihan. Penelitian dilakukan di SMP Darussalam Medan dimulai dengan peneliti mengamati awal dan *survey*, dan didapatkan berbagai hal yang akan diamati. Setelah mendapat izin melakukan penelitian pada pihak sekolah SMP Darussalam Medan ternyata terdapat hasil positif dalam menjalankan penelitian.

3.2 Data dan Sumber Data

A. Penggunaan data pada penelitian ini yaitu data primer.

Data primer adalah data yang didapat langsung melalui sumber ataupun dikenal dengan data pokok Mulyadi, (2016). Pada penelitian ini, data primer diperoleh dari observasi di lapangan yaitu, menggunakan langkah memberi tugas pada peserta didik dalam mengamati slogan kemudian siswa menentukan slogan termasuk ke jenis slogan kesehatan/kebersihan, pendidikan, produk. Setelah itu siswa juga diharapkan mampu menjelaskan makna semantik yang terdapat dalam slogan tersebut.

B. Sumber Data

Moleong, (2013) Sumber data utama pada penelitian kualitatif adalah berbagai perbuatan, kata, dan pendukung berupa berkas dan lainnya. Sumber data dapat diperoleh melalui dokumen, hasil observasi lapangan yang sudah

dilaksanakan di SMP Darussalam Medan.

3.3 Metode Penelitian

Penelitian ini mempunyai tujuan menjelaskan dan menganalisa data dengan lebih dalam terkait makna semantik pada slogan yang terdapat di lingkungan sekolah SMP Darussalam Medan. Oleh karena itu dalam memperoleh pengetahuan lebih dalam pada arti kata slogan yang ada di sekitaran sekolah, penulis menerapkan riset kualitatif dengan pendekatan semantik.

Penggunaan metode pada penelitian ini adalah analisa deskriptif kualitatif yang berarti beberapa data sudah diperoleh yaitu slogan yang terdapat pada lingkungan SMP Darussalam Medan. Lalu dilakukan identifikasi dan klasifikasi pada arti semantik pada berbagai slogan. Sesudahnya, membuat kesimpulan hasil kajian analisa bertujuan dalam melihat arti leksikal, gramatikal, konseptual slogan yang dibuat oleh siswa SMP Darussalam Medan.

3.4 Teknik Pengumpulan Data

Menurut Bungin, (2017) menerangkan metode pengumpulan data adalah “data yang diperlukan dapat dikumpulkan untuk memungkinkan kesimpulan penelitian memberikan informasi yang *valid* dan *reliable*”. Arikunto, (2002) berpendapat bahwa “metode penelitian adalah sejumlah teknik yang digunakan peneliti untuk mengumpulkan data untuk penelitian”. Cara yang dimaksud adalah wawancara, dan studi dokumentasi. Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini meliputi:

A. Metode Wawancara

Wawancara adalah cara menghimpun bahan keterangan yang dilakukan dengan tanya jawab secara lisan secara sepihak berhadapan muka, dan dengan arah serta tujuan yang telah ditetapkan. Anas, Sudijono, (2013) ada beberapa kelebihan pengumpulan data melalui wawancara, diantaranya pewawancara dapat melakukan kontak langsung dengan peserta yang akan dinilai, data diperoleh secara mendalam, yang di *interview* bisa mengungkapkan isi hatinya secara lebih luas, pertanyaan yang tidak jelas bisa di ulang dan di arahkan yang lebih bermakna. Wawancara dilakukan secara mendalam dan tidak terstruktur

kepada subjek penelitian dengan pedoman yang telah di buat. Pada hakikatnya wawancara merupakan kegiatan untuk memperoleh informasi secara mendalam tentang sebuah isu atau tema yang diangkat dalam penelitian ini.

B. Metode Dokumentasi

Menurut Arikunto, (2002) metode dokumentasi adalah mencari informasi dalam dokumen-dokumen seperti transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, agenda, buku besar, notulen rapat, dan sebagainya. Nawawi, (2005) menyatakan bahwa studi dokumentasi adalah suatu teknik pengumpulan informasi dengan menggunakan catatan tertulis, khususnya yang terdapat dalam arsip dan buku yang memuat pandangan dan argumen yang berkaitan dengan isu penelitian. Dalam penelitian ini, dokumentasi diperoleh di kelas VIII, dan arsip guru/wali kelas mengenai pembelajaran teks iklan poster slogan di SMP Darussalam Medan.

Jadi penelitian ini melakukan wawancara dengan guru Bahasa Indonesia di SMP Darussalam Medan dan satu kelas yang dijadikan sebagai perwakilan dari SMP Darussalam Medan mengenai manfaat dan kandungan makna pada slogan-slogan yang dibuat oleh siswa/siswa kelas VIII.

3.5 Teknik Analisis Data

Analisis data dalam penelitian berlangsung bersamaan dengan proses pengumpulan data. Diantaranya adalah melalui tiga tahap model air, yaitu reduksi data, penyajian data, dan verifikasi. Analisis data kualitatif adalah upaya yang dilakukan dengan jalan bekerja dengan data, mengorganisir data, memilah-milahnya menjadikan satuan yang dapat dikelola, mencari dan menemukan pola, menentukan apa yang penting dan apa yang dipelajari, dan memutuskan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain. Analisis berarti mengkaji data yang diperoleh dari lapangan dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori, menjabarkan kedalam unit-unit, memilih mana yang penting dan akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain. Adapun prosedur pengembangannya data kualitatif adalah :

- a. *Data collecting*, yaitu proses pengumpulan data

- b. Data *editing*, yaitu proses pembersihan data, artinya memeriksa kembali jawaban apakah cara menjawabnya sudah benar.
- c. Data *reducting*, yaitu data yang disederhanakan, diperkecil, dirapikan, diatur dan dibuang yang salah.
- d. Data *display*, yaitu penyajian data dalam bentuk deskriptif verbalitas.
- e. Data *verifikasi*, yaitu pemeriksaan kembali dari pengulangan data.
- f. Data *konklusi*, yaitu perumusan kesimpulan hasil penelitian yang disajikan, baik perumusan secara umum ataupun khusus

3.6 Teknik Pengecekan Keabsahan Data

Menurut Sugiyono bahwa: “Uji Keabsahan dalam penelitian kualitatif meliputi uji *credibility* (validitas internal), *transferability* (validitas eksternal), *dependability* (reabilitas), *confirmability* (objektivitas)”. Sugiono, (2016) mengemukakan bahwa: “Triangulasi sebagai pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara, dan berbagai waktu. Triangulasi sumber untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber. Triangulasi sumber berusaha mendapatkan data dari sumber yang berbeda-beda dengan menggunakan teknik yang sama”.

Triangulasi sumber data digunakan untuk menguji kredibilitas data yang dilakukan dengan cara melakukan wawancara dengan guru Bahasa Indonesia kelas VIII di SMP Darussalam Medan. Dalam uji keabsahan data peneliti juga menggunakan triangulasi sumber dan teknik. Triangulasi sumber yaitu membandingkan, mengecek kembali derajat kepercayaan informasi yang diperoleh melalui beberapa sumber yang berbeda. Triangulasi teknik/metode merupakan usaha untuk mengecek keabsahan data, atau mengecek keabsahan temuan penelitian. Triangulasi teknik/metode dapat dilakukan dengan menggunakan lebih dari satu teknik pengumpulan data untuk mendapatkan data yang sama. Pelaksanaannya juga dapat dilakukan dengan cara cek dan ricek.